

Crece causantes e informalidad (Reforma 03/08/12)

Crece causantes e informalidad (Reforma 03/08/12) El IMEF dijo que las personas dadas de alta ante el SAT actualmente no son suficientes para hacer más grande la recaudación. Por Gonzalo Soto y Laura Carrillo Cd. de México México (03 agosto 2012).- De enero a junio, el fisco agregó a medio millón de contribuyentes a su padrón, sin embargo, al mismo tiempo la informalidad alcanzó un nivel récord. Al cierre del primer semestre de 2012 se registró un nuevo máximo de 37 millones 531 mil contribuyentes activos, esto es 550 mil más que en diciembre del año pasado, según estadísticas del Servicio de Administración Tributaria (SAT) y de la Secretaría de Hacienda. El fisco logró agregar a su base tributaria 48 mil empresas y 502 mil personas físicas, aunque no se detalla si todas están localizables para efectos de fiscalización. La mayoría de los contribuyentes registrados ante el SAT, hasta el cierre de junio de este año, se dedican al comercio al por mayor y suman 5 millones 626 mil. A este sector le siguen los 5 millones 594 mil contribuyentes relacionados a la industria manufacturera y los 4 millones 652 mil que laboran en los servicios de apoyo a los negocios, manejo de desechos y servicios de remediación. Este rápido incremento en el número de contribuyentes es atribuible a las acciones de fiscalización y al cruce de datos que el SAT ha realizado en los últimos años, explicó Felipe León, presidente del Comité de Estudios Fiscales del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Particularmente la información generada con el Impuesto a Depósitos en Efectivo (IDE) ha sido muy efectiva, explicó, pues con ella el fisco ha logrado detectar a varias personas que laboran en la informalidad. Sin embargo, aseveró que las personas dadas de alta ante el SAT actualmente no son suficientes para hacer más grande la recaudación. Y es que a pesar del incremento en el total de contribuyentes, en el sexto mes del año 29.72 por ciento de la población ocupada declaró trabajar en la informalidad, la proporción más alta que se haya observado, por lo menos desde 2005, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Aproximadamente 14.2 millones de personas en México trabajan en la informalidad y se agregaron alrededor de 150 mil más en el primer semestre. Esto significa que al mismo tiempo que el fisco logra captar más ciudadanos y empresas para fiscalizarlos, la economía genera incentivos para la informalidad. "Los avances tecnológicos y de fiscalización del SAT no son suficientes para contrarrestar el lento avance de la economía y la falta de generación de empleos que genera tantos informales al año", señaló Héctor Moreno, académico del Tec de Monterrey. Dadas las condiciones económicas actuales, mencionó, las personas tienen mayores dificultades para tener acceso al mercado laboral formal y pocos incentivos para cumplir con el pago de impuestos de forma voluntaria. "No sólo hablamos de los ambulantes, también de los profesionistas que no dan recibo para evitar pagar de impuestos, pues en realidad no ven el beneficio de pagar pues el gasto del Gobierno no es adecuado", dijo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo